

# EL PAJANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARA CUATRO VECES AL MES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.  
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y  
anuncios de 10 cts. a 25 pías. línea  
Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas  
o sellos de correo.

REDACCION: Convento, 2.

ADMINISTRACION: Loreto, 87

## ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador,  
son colaboradores todos los que figuran como  
Suscriptores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuelven  
ninguno.

## CRÓNICA.

Reina una calma chicha en nuestra localidad.

No se mueve una hoja en el árbol.

Hay carencia de cosas, pero al fin no faltan *casos*.

Uno de ellos es el que trata de resolver la famosa comision de consumos

Nada menos que 121 mil y pico de pesetas es lo que reclama con la mayor premura el Sr. Delegado de Hacienda á nuestro municipio, por débitos en concepto de consumos y de cédulas personales.

No es nada lo del ojo.

Y nosotros que nos creíamos unos hombres de bien y resultamos ser los primeros *tramposos* de la provincia.

Y segun nos cuentan, hay caballero particular perteneciente á la tal comision que pretende que el pobre pueblo pague esta *trampilla*.

Bien podria este señor rascarse el bolsillo y pagar.

Son muy *cucos* estos padres del pueblo.

Y sobre todo muy filántropos.

Y el tal asunto promete dar juego, porque segun hemos averiguado, los responsables al pago son los Ayuntamientos habidos desde el 86 al 90.

Ya veremos por dónde se desaturde cada cual.

No faltan *guasones* que afirman que no llegará la sangre al rio, y será este asunto, uno de tantos *simulacros* á que tan aficionado es el partido conservador.

Ojo Sr. Costa, porque si la empresa fracasa, tiene V. que marcharse con la música á otra parte.

No le asusten esos *terroristas* de profesion que con inculta barba y escupiendo por un colmillo, se creen capaces de tragarse *crudo* á un secretario de Ayuntamiento.

Duro y al bolsillo del que deba.

Y apriétele á D. Evaristo para que la *vara* no se doble.

Es preferible que se rompa.

Otro de los *casos* habidos es las elecciones senatoriales verificadas en la capital en la pasada semana.

Hasta tal extremo subió el termómetro politico, que obligó al Sr. Cassá á presentar la dimision del cargo por telégrafo.

Parece ser que el *monstruo* impuso á los conservadores de la capital, al candidato Sr. Pedreño, pero los murcianos se empeñaron en votar al Sr. Abellan D. Pascual, llegando la cuestion á tal extremo, que amenazaba disolverse el partido si prosperaba la pretension del Sr. Cánovas.

Por fin se resolvió el *parto* á favor de los murcianos y la dimision del Sr. Gobernador no fué aceptada por el gobierno.

Con lo cual todo quedó tranquilo, y la paz europea asegurada por algun tiempo.

No ganamos para sustos con estos conservadores.

Llámanse gentes de orden y siempre están con los *tiestos* á la cabeza.

Una satisfacción debe caberle al Sr. Pedreño, porque si nuestros informes son verídicos, el Sr. Silvela ha sentido mucho el fracaso y está que trina.

Esto no pasa de ser una de tantas *armonías* de las reinantes en el partido conservador.

De nuestros compromisarios sabemos que se portaron como buenos.

¡No faltaba más!

Yendo entre ellos la *peregila*, no habian de resultar con pocos puntos.

Como que se ha hecho *de Rey*.

Víctima de una larga y penosa enfermedad falleció en la enfermeria municipal, una pobre mendiga á quien llegaron tarde los recursos de la caridad y de la ciencia.

Falleció al descargaria de la camilla.

Y por cierto que hemos de rogar al señor Alcalde que cuando se haga la traslación de un enfermo al hospital, procuren los agentes llevar cubiertas las camillas, procurando evi-

tar el tránsito por las calles principales.

El ferro carril.

El viernes á las 11 de la mañana, en el espacioso salon de sesiones de este Ilustre Ayuntamiento, se constituyó la Junta designada para estimular á la realización de tan importantísima mejora.

Dicha Junta, compuesta de personas pertenecientes á todas las clases y categorías de esta villa, tomó varios acuerdos y procedió á la elección de presidente y secretario; resultando elegidos para presidente D. Joaquin Abellán Ruiz y para secretario D. Pedro José Tomás Herrero.

Por todos los concurrentes se hicieron manifestaciones de entusiasmo por el ferrocarril y se manifestaron dispuestos á coadyuvar con nuestras autoridades á que nuestro pueblo vea realizada tan suspirada y trascendentalísima obra.

Ojalá y se realicen pronto sus deseos que son los nuestros.

Y los de todos los jumillanos.

Con el baile de Piñata terminó la serie de los que ha dado la empresa en esta temporada.

Hubo bromas y bromazos que escamaron á más de un edil de esos que atraídos por la melaza del presupuesto, se aprovechan también de las ventajas de su posición para disfrutar, por supuesto *sin interés*, de las delicias de la fiesta.

Y tutti contenti.

Hasta los dependientes de la autoridad, que también manifestaron su alegría saltando y triscando á compás, de *gorra* y con *sable*.

De modo que la función se hizo con orden completo, y no hubo uno en el salon que *urgara* á la situación, ni le faltara al respeto.